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国家旅游局日前透

露，国家旅游局正在与

海南省和国家有关部门

积极推动西沙旅游，西

沙群岛旅游即将对普通

游客开放。海南旅游部

门称正在做规划与方

案，希望年内开通海洋

旅游。专家称此举对宣

誓主权，巩固中国在西

沙的存在大有好处。

西沙群岛位于海南岛东南

方，地处北回归线以南，优越的自

然条件形成了西沙群岛奇特的景

观。西沙群岛的风光美景堪比马

尔代夫，是中国南海主岛的四大

群岛之一，主要由宣德群岛和永

乐群岛组成的，一共有 22 个岛

屿，7个沙洲还有 10多个暗礁和

暗滩。西沙群岛地处北回归线以

南，雨量充沛，岛屿附近海域水温

年变化小，优越的自然条件也形

成了西沙群岛的奇特景观。

由于西沙群岛远离大陆人

迹罕至，所以西沙群岛的沙滩绵

白、海水纯净，又有着连绵数公

里的珊瑚礁，有的地方海水能见

度高达 40 米，在西沙潜水和钓

鱼 就 是 最 重 要 的 两 大 娱 乐 项

目。从去年开始，海南旅游部门

就开始着手进行西沙旅游的发

展规划了。

西沙风光美景堪比马尔代夫

海南旅游发展委员会介绍，

目前规划正在做，具体方案也正

在做，希望年内能够开通到西沙

的海洋旅游。第一步先开放西沙

旅游，第二部开发海南岛近海无

居民岛屿的旅游。目前，赴西沙

旅游的航线已经确定，即由海口、

三亚至西沙北礁及附近岛屿，由

“椰香公主号”游轮执行此航段。

国家旅游局副局长王志发

说，开展西沙旅游有利于守边护

防，宣誓我国主权的存在，也有利

于中国南海其他岛屿问题的解

决。军事专家尹卓说，据传统国

际法的先占原则：第一，首先发现

和命名；第二，首先经营和开发；

第三，首先实施管辖权和行使主

权。开发旅游就是经营开发的一

个部分，特别像这种游船去的，当

然是对宣誓我国的主权，巩固我

国在西沙的存在是大有好处的。

对宣誓我国主权大有好处
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西沙群岛即将对普通游客开放
目前航线已确定，此举对宣誓我国主权大有好处

西沙群岛风光西沙群岛风光

星报综合报道 现在的孩

子都是父母的掌上明珠，拿手上

玩儿的、吃进嘴里的，样样都让父

母绷紧神经。但对与孩子朝夕相

伴的家具，家长却很难把关。据

悉，我国《儿童家具通用技术条

件》将于8月份出台。

家具往往容易出现一些问

题：比如不够环保，甲醛、苯等有

害物质超标，机械安全系数低，容

易导致孩子碰伤、撞伤等。然而

许多家长却无奈地发现，历时数

年，几经反复，截至目前，中国仍

然没有针对儿童家具的专用标

准。此间有业界人士认为，“儿童

家具标准”一旦实施，大部分儿童

家具品牌都得消失。

据了解，《儿童家具通用技术

条件》将于今年8月出台。“姗姗

来迟”的背后，显然不仅仅是制定

程序复杂的问题。环保专家董金

狮说，第一方面是涉及内容比较

多，家具里面的材料、涂料还有皮

革、纤维成分等等都要进行具体

的限制，而且要提供检测的方法，

还要进行验证。另一方面生产儿

童家具的企业，他们对这些标准

意见也不统一，要求越严格，就意

味着好多企业可能被淘汰出局。

所以这个标准迟迟不能出台，技

术指标的细化和量化，检测方法

的具体化都给这些原来生产儿童

家具的企业带来挑战。

我国儿童家具标准将于8月出台
业界人士认为，一旦实施许多儿童家具品牌将消失
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招收飞行国防生后，清华大学也

发布“飞行员班”招生简章，表示

将在飞行员培养上发力。

今年，清华大学“飞行员班”

计划招生32人，录取学生将全部

进入清华大学航天航空学院“工

程力学与航天航空工程”专业，也

就是“飞行员班”进行培养。四年

毕业之后，学生们将成为解放军

空军副连职军官，授予空军中尉

军衔。

据悉，如果符合报考条件而

且有意向的高中毕业生，可以登

录中国人民解放军空军招收飞行

学员的“网上报名系统”来报名。

清华今年开办飞行员班
毕业授空军中尉军衔

星报综合报道 清明假期，各

地美景吸引着游客。伴随着新一

轮旅游旺季到来，国内5A级景区

门票集体跨入“百元时代”。

旅游旺季临近，不少景区进

行了新一轮的票价调整。如：井

冈山景区拟定门票由130元调整

为162.5元；曾经免费的枣庄台儿

庄古城景区也在几经调整后，规

定4月 1日起，票价由100元升至

160元。统计发现，全国（不含港

澳台）130家 5A级景区（非淡季）

中，近半数门票价格过百元。价

格在100元至200元（含200元）的

5A景区占比最多，达35.38%。中

国旅游研究院与携程旅行网日前

发布的一份最新报告显示，从国

内游客看，景点门票、交通花费最

多的游客所占比例较大，分别占

21.92%、20.92%，其次才是购物、

餐饮、住宿和文化娱乐。国内景

区门票花费已经成为游客出门旅

游的最大开支。

2007年，国家发改委曾下发

通知，规定旅游景区门票价格调

整频次不得低于3年。不少国内

景 区 上 一 次 门 票 调 整 时 间 为

2006年，时逢第二个“3年解禁”，

各地景区开始了新的一轮价格调

整浪潮。北京大学教授吴必虎认

为，部门所有制是造成门票价格

上涨的首要原因。“景区的运营与

建设部门、文物管理部门等都有

联系，但各部门之间缺乏联系，都

是从各自利益的角度出发。这势

必导致他们为自己的利益着想，

提高门票价格。”加之缺乏有效的

社会监督，地方政府将门票收入

作为财政的重要来源之一，形成

门票上涨的情况。此外，目前旅

游产品结构不合理，观光型旅游

产品占主导地位，相应的旅游产

业链还未完全形成。“现在多数地

区还停留在‘门票经济阶段’。”旅

游策划人劳毅波说。

今年适逢票价“解禁年”，各地景区涨声一片

5A景区门票跨入“百元时代”

据新华社电 侵华日军南京

大屠杀史研究会（幸存者）口述史

分会 4 日成立，这标志着南京启

动新一轮抢救南京大屠杀幸存者

证言的活动。

南京大屠杀幸存者是一个特

殊的群体，他们的口述史是当年

历史最好的证言，也是对那些企

图否定历史的日本右翼的最好反

击。记者在采访中了解到，南京

大屠杀历史已经过去近 75 年。

随着年龄的不断增大，很多幸存

者离开了人世。目前存活于世的

幸存者仅剩 200 人左右，平均年

龄超过80岁。

侵华日军南京大屠杀遇难同

胞纪念馆馆长朱成山表示，针对

幸存者越来越少的现实，经与相

关专家多次商议后，研究会决定

启动新一轮抢救证言活动，成立

口述史分会是最重要的工作。在

4日的成立仪式上，“南京大屠杀

（幸存者）口述史调查首批项目课

题小组”与首批受访人员代表夏

淑琴、常志强、张秀红等签署了

《采访协议书》。84岁的南京大屠

杀幸存者夏淑琴表示，她一定全

力配合采访人员，做好证言，“我

要将我的亲眼所见、亲身经历永

远留在世上。”老人说。

南京启动新一轮

抢救大屠杀幸存者证言

据《南方日报》报道 笔者昨

日获悉，珠海横琴新区拟借鉴香

港廉政公署做法和经验，在横琴

新区设立廉政检察机构，聘任港

澳籍人员担任人民监督员。

珠海市委常委、区党委书记

刘佳介绍，为加强政府自身建设，

打造高效、廉洁执行团队，横琴新

区拟借鉴香港廉政公署做法和经

验，在横琴新区设立廉政检察机

构，聘任港澳籍人员担任人民监

督员，拓展防治腐败工作领域，完

善权力运行监督机制。目前，此

项工作正在紧锣密鼓地进行。

据了解，横琴新区今年将全

力推进“政策落实、经济发展、民

生保障”三大类工作，着力做好体

制机制创新、营造国际化法制化

营商环境、推进基础设施建设、深

入推进港澳合作等六件大事。

珠海横琴拟设廉政公署
聘港澳人员为监督员

星报综合报道 截至去年年

底，郑州市公共租赁住房新开工

24572套，竣工9670套，但在第一

批申请过程中却响应者寥寥，不

少有意申请的市民告诉记者，放

弃公租房申请机会是因为大部分

房源离市中心太远。

郑州市一市民说：“我工作是

在市区，这些公租房的房源特别

得远，非常得不方便，我宁愿去租

别的地方，离我工作近的房子。”

除了房源远外，社会保险连续缴

纳一年以上或累计缴纳三年以

上、月工资低于 1700 元、50 平方

米公租房月租700元等条件也把

保障房申请的“刚需”一族拒于千

里以外。

为解决超9成公租房没人租

的困境，郑州市房管部门宣布，将

放宽公租房准入标准，并调整租

金。郑州市房管局住房保障处处

长冯荣志介绍，“资格申请由原来

的‘单位集中申请’调整为‘单位

申请和个人申请相结合’，同时将

提供的‘社会保险缴纳证明’调整

为市公安部门核发的‘居住证’，

并允许申请人在实际居住地申请

公共租赁住房。”

郑州市超9成公租房空置
被迫放宽准入标准


